

Capital, un mes 1,25
Provincias, trimestre 4,00
Portugal 5,00
República Argentina año, \$ 20 m. n.
Pago anticipado.
El extranjero no se admite suscripciones por menos de un año

Las grandes injusticias y los desvíos sociales se reivindican por la Prensa. A ella se deben todas las conquistas de la Humanidad. En el siglo XX la pluma vence a la espada,

SABADO 28 DE SEPTIEMBRE DE 1918
DIRECCION Y ADMINISTRACION: SANTA CLARA 55
TELEFONO NUM 34

El periódico, como institución, es la lengua del mundo, la luz que ilumina la conciencia, la escuela donde se conoce al pueblo, la gran palanca de la civilización moderna.

ANUNCIOS (Cuarta plana. 0,05 pts.
Tercera 0,15
Precio de línea) Primera 0,50
e inserción Reclamos y gacetas. 0,35
Remitidos, comendados y aquellos a precios convencionales

CASA RUEDA

Fundada en 1840.

El propietario de este antiguo y acreditado Establecimiento participa a su distinguida y numerosa clientela, el próximo traslado a los espaciosos locales de nueva construcción y que instalará en la

Calle de Santa Clara, número 23.

Se advierte al público que cumpliendo el pacto acordado, este Comercio se cierra diariamente de una a dos de la tarde.

TEJIDOS, NOVEDADES

Casa especial en pañería.

La que más barato vende.

LUIS DE LA CUESTA

SANTA CLARA, 12

"SANITAS"

El mejor desinfectante microbicida e insecticida.
Pólvos insecticidas SANITAS.
Matan rápidamente toda clase de insectos.
Jabón SANITAS. El mejor que se conoce como antiséptico, medicinal, insustituible para tocador.
Depósito exclusivo para la venta del Jabón SANITAS:
Becedas (Santa Clara, 6).
Concesionarios Mole y Weton, Sevilla.

LA SALUD PUBLICA

HAY QUE ALARMARSE

No quisiéramos ser pesimistas pero la fuerza de las circunstancias, nos obliga a ello.

Zamora, no solo la capital sino la provincia entera, está completamente invadida por una epidemia contra la cual la ciencia médica es impotente y se hace preciso volver sobre el tema un día y otro día hasta ver si conseguimos que nos oiga quien tiene la obligación de oírnos y que nos escuche quien debe ineludiblemente escucharnos.

La capital donde vivimos, no es, ni con toda su apariencia de pueblo limpio e higienizado, un lugar en el que sus moradores estén libres de una invasión epidémica.

Merced a la incuria y falta de celo de nuestras autoridades tienen cabida todos los males habidos y por haber. Las plagas de Egipto fueron pocas para las que los zamoranos sufrimos constantemente, hasta el extremo de figurar Zamora a la cabeza de las estadísticas de las poblaciones que mayor contingente dan a la mortalidad.

Esto, que constituye una vergüenza y que serviría para sonrojar a cualquier pueblo culto, en Zamora pasa como la cosa más natural del mundo. Y es que hemos perdido la noción de la dignidad, permitiendo que nuestras vidas estén a merced de autoridades que les importa un bledo asunto tan importantísimo como es la salud pública.

La inclusa de Zamora es tan bochorno como la inclusa de Madrid. Si quiera por curiosidad algún galeno debiera hacer la estadística de la mortalidad infantil en la Casa Cuna del Hospicio.

La epidemia reinante, según dicen los informes oficiales, es benigna. Benigna, para las autoridades que por su suerte—y de ello nos congratula-

mos—no han visto a la Parca segar con golpe certero la vida de ningún ser para ellos querido.

Que les vayan con esas monsergas a los esposos, a los padres, a los hijos, a los deudos, en fin de los que a consecuencia de la epidemia reinante se fueron para no volver, y ya veremos lo que contestan.

La fiebre gripal que retiene en el lecho a numerosos enfermos, aunque digan lo que quieran—que no dicen nada—los encargados de velar por la salud pública, es de mucha gravedad.

Es una enfermedad traicionera y cruel que siega las flores de la juventud, sin que se libren de sus malditas caricias ni los facultativos mismos.

Hay que recorrer la población para darse cuenta del lamentabilísimo estado higiénico en que se encuentra.

No hay vigilancia, y de día y de noche, a todas las horas las calles más principales están convertidas en públicos vertederos de inmundicias.

Una prueba patente y clara de la falta de vigilancia en que la ciudad se encuentra, la dieron anoche dos soldados que en plena calle de Santa Clara estuvieron pidiendo a gritos pelado el auxilio de un sereno para avisar al capellán del Regimiento Toledo.

La alarma en el vecindario puede suponerse, así como la censura para las autoridades que tienen a la ciudad en completo abandono.

Insistimos una vez más e insistiremos cuantas sea necesario en que la epidemia en Zamora presenta síntomas de gravedad extraordinaria y que si las autoridades no adoptan severas medidas podemos los desventurados vecinos de esta ciudad, ir disponiéndonos para bien morir.

RAPIDA

"Maestro, un pasodoble."

En Nuevo Teatro, dió anteanoche un magnífico concierto de piano un músico insignie hijo de este pueblo: Guillermo Cases.

Asistimos a escuchar la ejecución de un programa magnífico que Cases interpretó con sus manos mágicas de artista privilegiado.

Fuimos pocos al teatro. Sin duda el lenguaje de los dioses no lo desconfían todos los mortales ni aún con la ayuda de tan fiel intérprete como lo es el eximio Guillermo.

Dicen que la música domestica las fieras. Quizá sea esta la razón por la que el coliseo estaba vacío. La guerra ha insensibilizado las almas y los hombres nos sentimos más inhumanos, más crueles, más salvajes. Es cierto, maestro Zozaya, que se precisa una lluvia vivificadora que lleve savia de amor a los corazones.

Un "amateur" del sublime Arte, en medio de su entusiasmo lanzó desde las alturas un grito estentóreo: "Maestro, un pasodoble." V abajo, en el patio de butacas, escuchamos corregida, la frase de Napoleón: "La música es el ruido que más me molesta".

Nosotros, lo confesamos, sentimos el escalofrío de la emoción y nos indignamos tanto al oír lo de ruido molesto como lo del pasodoble.

Precisamos hacer un gran esfuerzo sobre nuestra voluntad para que la protesta no saliera de nuestros labios.

Comprendimos que se trataba de corazones estériles, de los que ningún fruto bueno puede esperarse y por si pudiera constituir para ellos un momento de felicidad nos dieron ganas de hacer coro y gritar:

"Maestro un pasodoble."

Pero las armoniosas notas de la Gran Polonesa, de Chopin ahogó la blasfemia cuando pugnaba por salir de nuestro pecho.

Ego.

Hambre, hambre

Esto es lo que tiene el pueblo. Hambre de pan y de reivindicaciones. De justicia.

Hay que ver la tristeza de los días pasados en la angustia de una estrechez agobiante. El pan, las patatas, el aceite, los huevos, todo, todo acaparado.

A la sombra de las circunstancias [que negocios se han hecho]

La guerra maldita, dejando exhaustos los bolsillos de los ciudadanos, sin tasa ha llenado las gavetas de los negociantes. ¡Y que intangibilidad la de estas buenas personas!

Recordamos el proyecto de Alba, sobre los beneficios extraordinarios. Buena polvareda levantó. Una nube de odios y de afanes. ¡Maldito sea el dinero

Un hombre integro, un diputado celoso. Filiberto Villalobos al conocer la desgracia de sus representados de Béjar, no duda un instante el salir al distrito para llevar a las casas el consuelo de su presencia y la garantía de que está en el peligro para disputar a la muerte una a una las vidas.

Reconforta el ánimo el que haya hombres así.

Y Villalobos, desde Béjar, dice telegráficamente al ministro de la Gobernación que hay más de 3.000 personas enfermas de gripe y que muchas de ellas carecen de alimentos y de abrigos. Y que no existe tampoco material sanitario de desinfección.

Esa situación de Béjar es la de todos los sitios.

Y merece ser conocido el telegrama de contestación del Gobierno que dice así:

"Subsecretario de Gobernación a alcalde de Béjar y a Filiberto Villalobos, diputado a Cortes.—El Gobierno lamenta profundamente la desgracia que aflige a ese pueblo, sintiendo no tener en su mano medios adecuados para impedir la propagación de la enfermedad, si bien confía en el celo de esas autoridades y en los sentimientos de ese pueblo para procurar algún remedio. Por su

parte, tome medidas para atajar el mal."

Ese telegrama, más que anodino e insulso, nos parece otra cosa que no nos atrevemos a calificar. El Gobierno no tiene en sus manos etcétera, etcétera.

¡Qué responsabilidad para todas las autoridades!

Ya lo sabemos, que es inútil el reclamar auxilios. La salvación está en nosotros solo.

El Gobierno, con tiempo, no supo o no quiso prevenir lo que ahora lamenta profundamente.

España es un país depauperado, los ciudadanos somos sombras.

Y el hambre, sólo el hambre, es la causa del azote que ahora padecemos.

EL CORREDOR DE COMERCIO Gonzalo Garsá Miguel, ofrece a sus amigos su casa, en la calle San Andrés, 18.

Impresiones de la lucha.

RESUMEN DE LAS OPERACIONES

La formidable ofensiva, emprendida por los franco americanos al Oeste de Argona y que ha tenido por resultado un avance de once kilómetros y la captura de más de cinco mil prisioneros, constituye una nueva prueba de la fuerza de que disponen los aliados y de la amplitud del plan de Foch.

Entre las ciudades conquistadas en esta brillantísima acometida fueron nueve, la mayor parte importantísimas.

Las noticias que se reciben del frente macedónico, son igualmente satisfactorias para los aliados. Estos han entrado ya en Bulgaria y persiguen a sus enemigos de cerca. En la jornada del 25 les hicieron más de diez mil prisioneros.

Como se ve, en ambos frentes la victoria parece declararse por las tropas de la Entente.

Si la Junta de Sanidad no baja la mano a la denuncia reiterada que le hemos hecho, de que, en el centro de la capital existen criaderos de ganado porcino, acudiremos al ministro y a la Prensa de Madrid.

La salud pública de Zamora es nuestro mayor interés.

Inspección provincial de Sanidad

Prevencciones contra la gripe.

El Boletín Oficial de ayer publica la siguiente e interesante circular sobre la epidemia gripal.

La gripe es una enfermedad contagiosa que se trasmite siempre de un individuo enfermo que la padece; nunca surge espontáneamente. El



DE LA GUERRA.—Reporto de correspondencia en el campamento polaco.

SEGUNDO ANIVERSARIO DE LA SEÑORA DOÑA PETRA DOMINGUEZ LUIS

Falleció el día 30 de Septiembre de 1918

D. E. P.

Su desconsolado esposo, D. José Iglesias Alonso; su hermana, Doña Ursula; sobrinos, primos y demás parientes,

Suplican a sus amistades encomienden a Dios su alma y la tengan presente en sus oraciones.

Zamora 28 de Septiembre de 1918.
(No se reparten recordatorios.)

Todas las misas encargadas que se celebren de siete a nueve el lunes 30 del corriente, en la iglesia parroquial de San Lázaro y en la de Morales del Vino, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

cha limpieza en las casas, muy especialmente en los dormitorios, cuando en ellos se aloja algún enfermo; limpiando los suelos, puertas y paredes, pasando por ellos un paño humedecido.

Séptimo. Las ropas de cama y de uso del enfermo deben ser desinfectadas por medio de la estufa o por su inmersión en agua hirviendo.

Octavo. En época de epidemia en general y en las circunstancias presentes, además de tenerse vida muy arreglada; respirar aire muy puro, no el mofético de las habitaciones cerradas; hacer uso de una alimentación sana y suficientemente reparadora; usar vestidos de suficiente abrigo, al interior si es posible de lana; darse una ducha diaria de agua fría, si a esto se halla el individuo habituado; no abusar del vino ni de las bebidas alcohólicas; procurar librarse de los enfriamientos cuando por un ejercicio violento el individuo se encuentra sudando; y por último, no cometer excesos de ninguna clase ni tener vicios; y con ello o la observancia de cuanto queda expuesto, o no se adquirirá la gripe o si de ella llega a enfermarse, ésta será tan baladí, de tan poca gravedad, que apenas si al invadido le privará de sus diarias ocupaciones dedicarse.

Tercero. No asistir a espectáculos públicos ni a locales cerrados donde concurren muchas personas por el peligro de que entre éstas haya alguna que tenga o haya recientemente tenido la gripe, la cual contaminará el aire del local y podrá contagiar a cuantos en éste se hallan respirándolo. Débese, pues, mientras duren estas circunstancias, no ir a los casinos, teatros, tabernas, escuelas, ni a ningún otro centro donde se aglomeren personas.

Cuarto. En las habitaciones de los enfermos debe procurarse tener escupideras para que los esputos que arrojen sea sobre ellas, nunca en el suelo; y cuidando de que en las mismas haya una disolución de sulfato de cobre al 5 por 1000.

Quinto. La casa y la habitación del enfermo, sobre todo, deberán de estar bien ventiladas, y para ello débense tener siempre sus puertas y ventanas abiertas.

Sexto. Debe cuidarse tener mu-

Nuestra actuación como periodistas, demanda que exijamos celo, mucho celo de las autoridades.

Es una bellaquería el decir que los periódicos alarman a la opinión.

No queremos ser alarmistas. Lo que anhelamos es velar por la salud del vecindario.

Desde Fuentesauco

Notas de la semana.

El tiempo que disfrutamos es hermoso y propio de la temporada en que estamos.

Las faenas de sementera están haciéndose en buenas condiciones. Las viñas se han repuesto algo con las lluvias de los días pasados. La cosecha de uva en general es mediana.

Ordenes desatendidas.—Un bando del alcalde.—La actitud de los labradores.

Terminada la recolección de cereales del año actual y no habiendo cumplido los cosecheros las órdenes dictadas para que dieran las relaciones referentes a lo recolectado, reservas, consumo y siembra, y señalando

Plaza de Toros de Zamora

GRAN FESTIVAL TAURINO

PARA MAÑANA 29 DE SEPTIEMBRE, A LAS CUATRO EN PUNTO DE LA TARDE

Se lidiarán seis novillos de acreditada ganadería; los cuatro primeros serán muertos a estoque por los aficionados de la localidad

Felipe Rodríguez Moreno y Fernando Palacios (a) Zamoranito

Terminará el festival con un gran baile, amenizado por brillante banda — PRECIOS ECONÓMICOS —

la superficie de terreno dedicado al cultivo, a pesar de habérselo hecho saber esta alcaldía públicamente por medio de bandos y pregones; el gobernador civil de la provincia comina al Ayuntamiento con la multa de mil pesetas si en término de quinto día no se remiten dichas relaciones; cosa que ha hecho saber a este vecindario el señor alcalde por medio de un bando colocado en los sitios de costumbre y como en el plazo fijado es imposible poder cumplir el servicio; el alcalde señor Vegas ha dirigido una comunicación al señor gobernador poniendo en su conocimiento que los labradores se hallan retraídos y poco dispuestos a presentar las relaciones generales, ante las trabas y dificultades que se les ponen para la venta de sus productos.

Tan propicios han estado los labradores al cumplimiento de las ordenes de la Autoridad, que hasta la fecha, según noticias, no se ha presentado relación alguna; cuyos actos demuestran la protesta de los humildes labradores contra los xabruptos contenidos en las disposiciones del señor ministro de abastecimientos.

Yo aplaudo la conducta de estos honrados agricultores y a mi entender es lo mejor que pueden hacer; no preocuparse de las disposiciones ni de nada y como única protesta, los hechos y así el estallido vendrá antes.

La epidemia.

Ayer y anteayer se han registrado en esta localidad distintos casos de enfermedad reinante. Hasta ahora presentan aspecto muy benigno todos los atacados por la gripe de moda.

En el cercano pueblo de Aldeanueva de Figueroa, el primero de la provincia de Salamanca, me dicen que la invasión de tal enfermedad gripal es grande y que es escusivo el número de los atacados; algunos de gravedad.

Viajeros.

Han salido: Para Valladolid, el rico propietario don José Zatarain y su muy distinguida familia.

Para Madrid, el doctor en Medicina don Timoteo Vázquez Arias y familia.

Para Valladolid; la distinguida señora doña Faustina Puertas de Guillón y su hija Teresita.

Para Salamanca, los jóvenes abogados don José Ossorio y don Manuel Fernández Puigbó.

Para Mota del Marqués, el abogado y diputado provincial don Emilio Ladrón de Cegama y su hijo Fermín.

Han llegado: De Valladolid, don Eloy Monforte y don Indalecio Cano de Luis.

De Madrid, el farmacéutico don Valentín Monforte.

De Salamanca, el licenciado en Filosofía y Letras don Daniel García y familia.

El mercado.

Con bastante concurrencia se celebró el mercado último. Siguen sin efectuarse más que pequeñas operaciones en granos. Los precios son: Trigo a 84 reales fanega.

Centeno 70.

Cebada 60.

Algarrobas 80.

Garbanzos desde 200 a 280. Es el único grano para el que hay demanda.

La incertidumbre que reina es grande y los perjuicios que están recibiendo los agricultores son bastantes; pues mientras los unos no pueden vender sus granos, los otros tampoco pueden comprarlos para atender necesidades de siembra, ganados y demás. ¿A dónde vamos a parar con este desorden de cosas?

A. AVILÉS.

Fuentesauco 27-9-1918.

La vida anecdótica.

La juventud de D'Annunzio

A bordo de un bergantín—el Irene—en la anchura luminosa del Adriático, nació el día 13 de Marzo de 1862 Gaetano Hapaquetta, niño prodigio, primero, prodigioso artífice de la prosa y de los versos, conocido más tarde con el simbólico pseudónimo de Gabriele D'Annunzio. «El nacimiento del poeta en tal sitio—declara él mismo—ha influido en mi espíritu. El mar fué siempre

mi pasión más honda: me atrae como una patria...»

En Pescara, a cuya matrícula pertenecía el Irene pasó Gabriel los años de su infancia, recorriendo extasiado los jardines o aventurándose por entre las peñas de la costa. Su abuela, «con los cabellos que parecían de plata y su sonrisa llena de cortesía» le contaba el cuento interminable y embalsador del *Dragón del azul* y del *guerre-ano*. La viejecita infundió al niño un ferviente amor a las flores. Flores que embalsaman y olean y suavizan sus páginas más radian-tes...

A los 11 años de su edad, D'Annunzio es enviado por su padre a Toscana, al colegio Cicognini, de Prato, humilde población industrial situada a 18 kilómetros de Florencia. El poeta alivia sus nostalgias del mar admirando relieves de Donatello y Della Robbia y candidos frescos de los primitivos. Y en su espíritu florece la inclinación a la pintura, aunque no pasa, conel tiempo, de veleidad transitoria.

Poco después lo que le avasalla y seduce es la música, todo ello naturalmente, sin que interrumpa sus estudios escolares. Los clavecinistas de los siglos XVII y XVIII ocupan su atención y encienden la hoguera de extasio de belleza, en lo que habrá de quemar su espíritu con iluminado gesto de apóstol.

«Las primeras turbaciones de mi infancia—dice—están unidas en mi memoria a un *andantino* de Miguel Angel Rossi. Este aire suave y algo melancólico había fascinado mi espíritu. Yo no dejaba de tocarlo, sin cansarme jamás, en todos los viejos pianos del Colegio, hasta el punto de que mis condiscípulos acabaron por caer dentro del círculo del hechizamiento.»

La literatura le atraía muy poco. Cursando el cuarto año, el profesor encargó una circunferencia de versos libres a propósito de la batalla de las Termópilas y Gaetano pasó un rato málifimo para mal urdir dos o tres estrofas.

Terminadas las vacaciones, de regreso a Prato, el adolescente se detiene en Bolonia donde «un poco por curiosidad y otro poco porque le sedujeran elegantes *elcevíres*, adquirió abundante número de libros en casa del editor Zavichelli. Uno de ellos eran las «Odas de Carducci», poeta del que, aún constándole su fama, ninguna obra conocía. «Leyéndolas, —dice el poeta de *Il Piacere*—me sentía convertirme en otro hombre. Como por ensalmo murió mi odio contra los versos cediendo el sitio a una verdadera savia de poesía.»

Aprendime de memoria todas las «Odas Bárbaras...» Pasaba el tiempo leyendo a Horacio en voz alta y emborronando cuartillas. Mi profesor de Matemáticas se enfurecía; yo no lograba resolver la ecuación más sencilla. A fines del año copié en un bonito cuaderno las «Odas» que había escrito. Gracias a las felicitaciones de mis condiscípulos, principió a imaginar que había compuesto versos dignos de ser publicados.»

Y el alumno del colegio Cicognini, al regresar a su casa sin diplomas ni premios sino con un puñado de poesías, tiene la fortuna de que su padre lo celebre, alentándole a perseverar en su noble inclinación. Después si los poemas de Gaetano pasaron inadvertidos, las adaptaciones de Horacio merecieron alabanzas del reputado crítico Chiarini, que dedicó un artículo al *nuevo poeta*. La consagración se inicia. Fuése a Roma, y a los 17 años de edad, puso la atrevida planta sobre el umbral de la gloria con su libro *P. imera Primavera*...

E. RAMÍREZ ANGEL.

La organización de la guerra en los Estados Unidos.

La Junta de Industriales.

La constitución de la Junta de Industriales y el engranaje de su funcionamiento se cuentan entre los más evidentes ejemplos de la efícaz obra llevada a cabo por el presidente Wilson y sus colaboradores desde la declaración de guerra en los Estados Unidos a Alemania hasta la fecha. Para que el lector pueda darse perfecta cuenta de lo que representa semejante organismo y de la función

que le está encomendada nada mejor que transcribir la carta particular del propio presidente a su amigo monsieur Baruch, ofreciéndole la dirección de la Junta e imponiéndole en el cometido de la misma:

«Mi querido Baruch: Le escribo para que acepte la dirección de la Junta de Industrias de Guerra y al propio tiempo me tomo la libertad de señalarle en líneas generales el radio de acción de la Junta, según el sistema que quiero quede establecido desde ahora. Tiene por objeto la Junta, primero, la creación de nuevas facilidades y el acoplamiento de las ya existentes en cuanto a la producción industrial se refiere; segundo, la ilustración y consejo de las diferentes agencias de compra del Gobierno en orden a los precios que hayan de pagarse atendiendo a los principios de una economía ajustada a normas científicas; tercero, la determinación cuando fuere necesario de la prioridad en la producción. Y las compras para los aliados.

«La actuación del Director de la Junta consiste en coordinar la provisión de los diversos departamentos del Gobierno, determinando lo que ha de hacerse en el caso de conflicto entre dos o más departamentos; en anticiparse a las necesidades posibles ajustando a ellas el progreso y adecuado desarrollo de la producción industrial del país; en reducir a un plan general riguroso el sistema de adquisiciones ordenándolas con referencia a la mayor eficacia en defensa del interés colectivo; en obrar en suma, abarcando en un conjunto armónico todo lo relativo a la distribución en su máximo desarrollo de las fuerzas industriales del país.

«La decisión definitiva en toda clase de asuntos de la competencia de la Junta la que entenderá un comité especial nombrado por el Consejo de defensa nacional, al cual correspondrá señalar el tipo a que han de ajustarse las adquisiciones, no solo para los Estados Unidos sino también para los aliados. De ese comité formarán parte además del Director de la Junta y de los miembros de ella impuestos especialmente en el estudio de la producción industrial, el representante obrero de la Junta, el jefe de la Comisión de Comercio y el de la Comisión de Tarifas.

«Le saluda cordialmente su afectísimo amigo,

Woodrow Wilson.»

Hemos transcrito la carta a la letra porque en ella se echa de ver una vez más el espíritu de la democracia americana representado por el presidente de la gran República. Nada del tradicional protocolo con arreglo al cual se mueve la política europea; nada de vana solemnidad. En los términos breves de una carta amistosa, las radicales decisiones, las normas de gobierno necesarias para intensificar la vida nacional, hasta entonces fundada en el libre desarrollo de la iniciativa particular, en un sentido colectivo con miras simplemente universales.

La compenetración de la democracia y de la autoridad personal directamente responsable. Los primeros jalones de la transformación del mundo.

C. R. CHERIF.

Nuev York Septiembre-1918.

HOMBRES

«*Vitaminas de energías, nervios—músculos, impotentes, gastados por abusos de Venus, solitarios, alcohólicos, pecadores, estudios, y viejos sin años, —decaerán las fuerzas de la juventud con el VIGOR SEXUAL KOCH de uso externo. Los medicamentos al interior, son débiles, estropean el estómago y no producen efecto, y el ser fuertes matan la salud. El VIGOR SEXUAL KOCH se vende en las boticas bien surtidas del mundo. Conviene que para determinar el grado de DEBILIDAD se pida a la CLÍNICA MATEOS, Arenal, 1.º, MADRID (España) el GRAFICO SEXUAL, y le recibirán gratis por correo, reservadamente.*»

NOTICIAS

En el tren correo de Medina ha salido esta tarde para Larache, nuestro querido amigo y paisano el teniente del Batallón de Cazadores de Ciudad Rodrigo, don Maximino de Barrio.

Deseámosle un viaje muy feliz.

Curación radical de la hemorragia fújos, erupciones y males secretos.
DOCTOR HERMINIO ESTEBAN PINILLA, procedente de las Clínicas del doctor Azúa, y del Niño Jesús en Madrid. Especialista en niños. Consulta de 10 a 12 del día y de 9 a 11 de la noche.
Damas, 25, pral.—ZAMORA.

En la primera sesión que celebre la Corporación municipal, se tratará de los asuntos siguientes:
1.º (Pendiente de la sesión anterior). Determinación del medio que



LA TIJERA DE ORO

Se propone usted visitar Salamanca en ferias? Anote en su carnet Corbatas Made in England Gandow. Se reciben y remiten encargos por correo. DOCTOR RIESCO, 8.—SALAMANCA

MATRIMONIOS

Alfredo Martín Parrado. María del Rosario Estrada. Ignacio Alonso Rueda. María de la Purificación Sogo Sánchez.

Cueros y curtidos.

12, SAN TORCUATO 12, ZAMORA. En este nuevo establecimiento encontrarán los zapateros y público en general las Suelas de la acreditada Fábrica de don José Herrera, de Salamanca, sin alteración de los precios de Fábrica.

Enfermedades de la vista

DON LUIS DIAZ HERNANDO OCULISTA. Procedente del Instituto Oftálmico de Madrid.

Practícanse toda clase de operaciones; extracción de cataratas, permaneciendo los operados breves horas en cama; curación de las rijas sin dolor y en cinco días aproximadamente. Se gradúa la vista. Consulta de 10 a 1 y de 3 a 5. Santa Clara 59.—Zamora.

En la iglesia de San Ildefonso de esta capital han contraído hoy el indisoluble lazo del matrimonio, los jóvenes e ilustrados maestros nacionales de El Poyo y Rivas, señorita Rosario Estrada y don Alfredo Martín Parrado.

Reciban los recién casados y sus familias nuestra más cordial enhorabuena.

JOSE FERNANDEZ

SUCESOR DE LABAJO. Fábrica de muebles; se construyen toda clase de muebles, desde lo más exigente en ebanistería, tapicería y tallas hasta lo más económico en esta clase de trabajos.

Se arriendan mesas para bodas y banquetes desde 10 cubiertos hasta 100, precios económicos. San Pablo, 9, Zamora.

El director del Instituto general y técnico y estimado amigo nuestro don Pedro Gazapo Cereza, nos participa en atento besalamano que por orden telegráfica del rector de la Universidad de Salamanca y en vista del estado de la salud pública en esta provincia, ha sido aplazada la apertura de curso en los centros docentes de Zamora, hasta nueva orden.

Cura el estómago e intestinos el ELIXIR SAIZ DE CARLOS.

REGISTRO CIVIL

MOVIMIENTO DE POBLACION

NACIMIENTOS

Angel Gaitero Lobo. Fidel Nieto Nieto. Felisa Castaño Díez.

DEFUNCIONES

Modesta Salvador Soto, de 17 años. Andrés Fernández Alvarez, de 47 años. Vicenta Viñuela Borrego, de 44 años. Salvadora Santos, de 17 años. Adelaida Barba Luis, de 37 años. Francisco Lorenzo García, de 24 años. Ataulfo Carrasco Fulgencio, de 23 años. Victoriano Fernández González, de 22 años. Eladio Domínguez Luis, de 22 años. Clotilde García Nieto, de un año. Consuelo del Carmen, de 32 años. Manuel Rodríguez, de 42 años.

Arriendo.

Se hace de la dehesa de Chaquinote (Villabuena del Puente) con terreno de labor y viñado, fuente abundante con abrevaderos y unas quince fanegas de regadio. Informará don Alfonso Santiago, en esta ciudad.

Venta.

Se hace de una noria seminueva, con cincuenta y ocho canchales y catorce largueros. Para tratar del precio y condiciones, en la calle de San Andrés, número 9. Despacho del procurador señor Calonge.

A los 37 años de edad ha fallecido víctima de traídora enfermedad la señora doña Adelaida Barba Luis, cuyos restos han sido conducidos esta tarde a la última morada. Descansen en paz y reciba su familia nuestro pésame.

A los 67 años de edad ha fallecido en Benegiles la señora doña Adelaida Enriquez Pascual, esposa de nuestro buen amigo don Dimas Gómez. Tanto a este como a sus hijos, HERALDO DE ZAMORA deséales la resignación cristiana suficiente para sobrellevar tan sensible pérdida.

El día 30 de los corrientes se cumple el segundo aniversario del fallecimiento de la virtuosa señora doña Petra Domínguez Luis, esposa de nuestro amigo don José Iglesias y por cuyo descanso, se celebrarán actos piadosos en el templo de San Lázaro.

Reiteramos a su viudo nuestra condolencia.

A los 26 años de edad ha fallecido en Valcabado, la señora doña Anita Coco Ferrández.

A su esposo don Laureano del Corral y a sus padres don Nicolás y doña Eustasia acompañamos en el sentimiento.

BELLAS ARTES

Confitería, Pastelería y Repostería DE CLAUDIO HERNANDEZ. Santa Clara, 5.

Primera casa en su clase. Extenso y variado surtido en bombones a la crema, caramelos y pastillas de café.

Nuestro buen amigo el acreditado afinador de pianos señor Bernardí, nos ruega que desde las columnas de este periódico hagamos público que por inapablabares asuntos particulares, se ve en la necesidad de ausentarse de esta capital, a donde regresará tan pronto como le sea posible.

José García Fraga MÉDICO. Ex-alumno interno del Gran Hospital Real de Santiago.

Consulta en general, y en especial en enfermedades íntimas y de los niños. San Andrés núm. 1, principal Frente a la Plaza Mayor)—Zamora.

Mañana es esperado en esta capital el reputado médico y colaborador de nuestro diario, doctor Lucio Alvarez, que permanecerá en Zamora toda la semana próxima.

AUDIENCIA

SEÑALAMIENTO PARA EL LUNES Juzgado de Benavente.—Delito,

disparo; procesados, Andrés Peral y otros; ponente, señor presidente; defensor, señor Petit; procurador, señor Cardenal; testigos, 25.

Por la Delegación de Hacienda se han señalado los siguientes días del mes próximo para el pago de haberes:

- Día 1.—Jefes y oficiales.
- " 2.—Tropa y cruces.
- " 3.—Montepío militar.
- " 4.—Montepío civil y minas.
- " 5.—Todas las nóminas.

El Centro de Modas

DIRECTORA: Concha Hurtado Sombreros, Vestidos, Enseñanza de corte. Creaciones lo más chic. Santa Clara, 53, bajo. Teléfono número 57.

Se venden uvas. Se cede una partida de 300 cargas poco más o menos, de uva tinta superior al pago del Reguero y Carpinteros, y se arrienda una bodega con nueve cubas superiores, tiene luz y agua y se pueden encubar 3.000 cántaros de vino. Para tratar, con don Agripino G. Queipo, Alfonso XII, número 7.

UVAS.

Se vende una partida de 800 a 1.000 cargas de uvas tinta fina de Madrid, por partidas o en junto en Torres del Carrizal y Monfarrinos. Para tratar, con FRANCISCO SANCHEZ, SAN ANDRES, 42, ZAMORA.

Uvas. Se vende una partida de unos dos mil arrobas, tinta y verdejo, de calidad superior. Para tratar, con Alejandro Gómez en Villalba de la Lampreana.

Central eléctrica y pequeña fábrica

de harinas movida por fuerza hidráulica o fluido eléctrico todo el año se tomaría en arriendo. Ofertas con detalles a doña Consuelo Rodríguez, Carniceros 13, Zamora.

Practicante.—Se ofrece uno titulado, con muchos años de práctica, que desea colocarse. Dirijanse a don Valeriano Alvarez, practicante, en Mayalde, partido de Fuentesauco, provincia de Zamora.

Venta de fincas y madera.

Se vende una casa en el casco de esta ciudad, calle del Riego núm. 50; se compone de planta baja, pral., segundo y azotea. Un corral con cuadra, pajar, cobertizo y pocilga, situada en la plazuela de San Antolín.

Cinco tierras de labor, su cabida total es de once fanegas, sitas en término de esta ciudad, el pago de Guimaré y alto de Valorio. Las tierras se venden, o arriendan juntas o separadas.

Y una partida de viguetas y unas puertas carreteras, todo nuevo. Del precio y demás, informarán en la misma casa.

Bodega.

Se vende una, situada en la calle de Castelar, número 31, con cubas y arqueta de ladrillo. Para informes, Castelar, núm. 29.

Venta.

De una tierra en término de esta ciudad al sitio de la Regata y cañada del Marqués de cabida de 3 fanegas y 6 celemines. Precio y condiciones, Agripino González Queipo, Alfonso XII, 7, Zamora.

POR TELEFONO

De la guerra.—Los aliados siguen avanzando.—Ocupación de posiciones.—40.000 alemanes prisioneros.—Los búlgaros piden la paz.—No se concede el armisticio.—Exministro portugués detenido.—De España.—El estado sanitario.—La epidemia aumenta.—Enfermedad sospechosa en la frontera portuguesa.—Cordón sanitario.—Choque de trenes.

El "Reina María Cristina," en Coruña.—La situación de Cuba.—Dos naufragios.—Otras noticias.

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN LA CORTE SEÑOR SANCHEZ ORTIZ)

(CONFERENCIA TELEFÓNICA) Madrid 28 (9 m.)

De la guerra.

La jornada del 27.—Avance en todo el frente.—16.000 prisioneros.—Posiciones ocupadas.

El comunicado oficial francés de las once de la noche, recibido esta madrugada, dice lo siguiente: Durante la jornada del día 27, las tropas francesas apoyadas por los carros de asalto, verificaron un nuevo e importantísimo avance en todo el frente de batalla, consiguiendo romper las poderosas resistencias alemanas.

El enemigo peleó con denuedo por detener el progreso de nuestros soldados, sin que lograra su objetivo. Nosotros, a pesar de la violencia del contraataque del adversario, ganamos terreno en Auberville y Sainte Marie Agy.

Al Este del Somme, los franceses rebasaron el camino de hierro de Challereffe en una extensión de más de cuatro kilómetros, progresando otros dos kilómetros más al Norte de dicho punto.

En la región Oeste de Jahure hemos tomado el frente de resistencia de Gratelien que estaba poderosamente organizado. El pueblo Jahure cayó en nuestro poder, no sin que se peicase sangrientamente.

Al Este de Fontaine nos adueñamos de las localidades de Dreinois. La derecha francesa ha llevado sus líneas a un kilómetro al Sur de Bonne-Ville, conquistando los bosques de Lechille y Fernay bosques que constituían inmensos nidos de ametralladoras.

Desde ayer, 26, el avance alcanza en muchas partes del frente más de ocho kilómetros de fondo. Los prisioneros cogidos por nuestras tropas durante estos últimos combates pasan de 16.000, habiéndonos apoderado también de una considerable cantidad de material.

Los americanos.—Ocupación de Chartertier.—8.000 alemanes prisioneros.

El parte oficial del ejército yanqui que opera en el frente occidental, recibido hoy por la mañana dice lo que sigue: El ejército norteamericano al Nordeste de Verdún continuó su tarea emprendida en jornadas anteriores. Ayer, mediante una poderosa batalla reconquistamos el poblado de Chartertier, Very, Etinonville y Voisi.

Nuestras tropas rechazaron vigorosamente los poderosos contraataques llevados a cabo por los alemanes contra el cuerpo de Ejército del general Camerón, siendo infructuosos los intentos del enemigo.

Los alemanes dejaron en nuestro poder 100 cañones, incluso 12 de grueso calibre ininidad de morteros de trinchera y centenares de ametralladoras.

Los prisioneros enemigos que quedaron en nuestro poder ascienden a 8.000 incluso 25 oficiales.

Los ingleses en la línea de apoyo de Hindenburg.—Signe el avance.—Otros diez y seis mil prisioneros. El parte oficial facilitado por el Estado Mayor del ejército inglés, recibido esta madrugada dice así: Al amanecer de ayer, al Sur de Seurge fuimos atacados por el enemigo a quien rechazamos con grandes pérdidas.

Por nuestra parte iniciamos el ataque y a las nueve y media habíamos atravesado las defensas del canal en un frente de 6.000 yardas avanzando más de milla y media. En la actualidad estamos a lo largo del gran sector de la línea de apoyo de las tropas de Hindenburg línea que atravesamos por varias partes.

partida de la ofensiva que el Kronprinz emprendió en 1916.

En el frente Oriental.—Siguen avanzando los aliados.—Los búlgaros prosiguen su retirada.

Los noticias oficiales recibidas del frente Oriental dicen que ayer muy de madrugada las tropas aliadas entraron victoriosas en Splepop y en Staainne.

Al mismo tiempo los anglo-helenos se apoderaban de las importantísimas alturas de Belaslica y de las de las montañas situadas al Norte de las proximidades del lago Doirán.

Nos apoderamos de gran cantidad de municiones y de unos treinta cañones que dejó abandonados el enemigo.

El día 26 los serbios se adueñaron de las posiciones enemigas de Volkanan al Norte de Denin-Capur, entraron en Istrip, ocupando el monte y continúan persiguiendo al adversario.

También ocuparon los serbios Kotahum. La línea siguió el camino de Istrip-Vale, habiendo capturado ininidad de soldados búlgaros y crecidísimo botín.

Ante la presencia de nuestra caballería, los búlgaros abandonaron los trenes militares que estaban dispuestos para partir. Nuestro avance al Norte de esta línea ha llegado a 120 kilómetros de frente.

SANCHEZ ORTIZ. (CONFERENCIA TELEFÓNICA) Madrid, 28 (9,30 m.)

Bulgaria pide la paz.

La noticia oficial.—Indignación en Alemania.—Lo que dice la Prensa de Berlín.

Oficialmente se reciben noticias de Bulgaria anunciando que el presidente del Consejo de ministros de aquella nación, Malinoff, se ha dirigido oficialmente al general Franchet-de Espernay proponiéndole entablar negociaciones para acordar la forma de negociar la paz.

El conocimiento de esta noticia ha producido un movimiento de general indignación en Alemania. Los periódicos berlinenses piden la adopción de severísimas medidas contra Malinoff, cuya criminal decisión—dicen—no ha sido aprobada por los demás individuos que componen el Gobierno búlgaro.

El Berliner Tageblatt aconseja al emperador de Alemania Guillermo II que realice personalmente gestiones para que el czar Fernando de Bulgaria se convenza de que debe llamar de nuevo a Radosloff, para que forme Gobierno.

Exministro detenido. Informan de Lisboa que ayer fué detenido en aquella capital el exministro democristiano Antonio Manha da Silva, por hallarse comprometido en la conspiración abortada.

Ayer mismo le fué levantada la incomunicación a significados políticos que están detenidos. Pidiendo la suspensión de las hostilidades.—Llegada de oficiales búlgaros a Salónica.—No se concede el armisticio.—Hablemos nosotros, pero que no callen los cañones.

Las noticias que se reciben de Salónica dicen que ayer por la tarde se presentaron dos oficiales superiores enemigos como parlamentarios, en nombre del general Tedarow, intituado comandante jefe del Ejército búlgaro, pidiendo la suspensión de las hostilidades por cuarenta y ocho horas, para permitir que llegasen los delegados del Gobierno, Liathteff, ministro de Hacienda, y el general Lukoff, comandante segundo del Ejército, los cuales venían con el asentimiento del Czar Fernando de Bulgaria para discutir las condiciones del armisticio necesario para preparar la paz.

Como esta demanda podría representar una estratagemata del enemigo para tener tiempo de acumular re-

fuerzos, el general Franchet de Espernay les contestó que ya había acusado recibo de la carta enviada el día 25 al comandante en jefe de los ejércitos británicos de Oriente, cuya respuesta entregóse al portador.

El general Franchet dijo que estaba bien que los hombres hablasen, pero que no dejarían de oírse las voces de los cañones. La respuesta a la carta referida no puede ser más que la siguiente: «A causa de la actual situación militar no puedo conceder el armisticio ni suspender las hostilidades que interrumpirían las operaciones en curso.

Eso no obstante, recibiré cortesmente a los delegados mencionados que se deberán presentar en las líneas británicas acompañados de un oficial de nuestro Ejército». Posiciones evacuadas. Nuevas noticias recibidas del frente Oriental dicen que antes de iniciar un nuevo ataque, el general Gouraud desafiando las maniobras del enemigo, envió por la noche patrullas de artillería para que reconocieran el terreno, las cuales confirmaron la evacuación por el enemigo de las primeras posiciones.

SANCHEZ ORTIZ. (CONFERENCIA TELEFÓNICA) Madrid 28 (10 m.)

DE ESPAÑA

La epidemia gripal en España.

Las noticias oficiales. En el ministerio de la Gobernación hemos sido los reporters recibidos por el subsecretario señor Rosado Gil, quien nos manifestó que las noticias oficiales recibidas acerca del estado sanitario en España eran pesimistas pues la epidemia gripal lejos de disminuir tiende a recrudecerse, habiéndose presentado nuevos focos.

Créese que este recrudecimiento de la epidemia débese al cambio de la temperatura. La enfermedad en provincias.

En Cáceres. Telegrafían que la epidemia gripal aumenta.

La Junta provincial de Sanidad se reunió anoche acordando el cierre de los centros docentes, el aplazamiento de la apertura de curso, la clausura de los espectáculos públicos y la suspensión de las ferias y fiestas que se celebran en esta época en la provincia.

En Toledo. También en esta capital han ocurrido nuevos casos de gripe, siendo grave la situación en Valverdejo y otros pueblos de la provincia.

En Orduña. Las autoridades de Bilbao, participan que en Orduña hay veinte casos de gripe.

En León. Aumentan los casos habiendo ocurrido ayer veinte nuevas invasiones. En la guarnición disminuyen los casos.

En El Ferrol. Según las noticias oficiales hay 300 casos de gripe en la guarnición. Ayer ocurrieron tres defunciones.

En La Coruña. Se aproximan a 130 los casos de gripe que se han registrado en esta población durante los últimos días.

En Sevilla. Dicen de Sevilla que el estado sanitario es inmejorable y las autoridades para evitar que se presente la gripe, han trasladado el ferrial de ganados a un cortijo próximo.

De Pontevedra. El director de la estación sanitaria de Tuy ha participado que en las aldeas portuguesas denominadas Seisa

y Mouviön, se ha desarrollado una enfermedad que lleva la característica de comenzar con diarrea y terminar con el enfermo. Las autoridades han redoblado las medidas sanitarias.

La benemérita ha establecido un cordón para evitar la entrada de portugueses en España. En Huesca. En la capital de Huesca disminuyen las invasiones, en cambio aumentan los focos en los pueblos.

En Burgos. Dicen de Burgos que en el pueblo de Baltanes y otros inmediatos hay 700 atacados.

En Logroño. En Logroño también hay invasiones de gripe la mayoría grave. Han ocurrido varias defunciones.

En Palencia. Además de haber ocurrido bastantes invasiones de gripe se han registrado tres casos de viruela.

La gripe en el vapor "Reina María Cristina." Procedente de La Habana, fondeó ayer en el puerto de La Coruña el vapor de la Compañía trasatlántica Reina María Cristina.

La travesía según manifestaciones de los pasajeros ha sido feliz y el barco empleó 12 días en el viaje. A bordo venían bastantes atacados de gripe, habiendo fallecido en el viaje Elena Mouze y el pasajero de tercera clase Santiago Piñón.

El buque quedó incomunicado hasta que fué desinfectado por el personal del puerto. Varios de los enfermos que su estado era grave fueron llevados al Hospital.

El vapor trae 820 pasajeros y desembarcaron en La Coruña 598. Los viajeros dicen que la situación de Cuba es gravísima, debido al encarecimiento de las subsistencias.

El kilo de carne cuesta dos pesos. Muchos españoles desean volver a su patria, pero no pueden efectuarlo por carecer de medios económicos. Choque de trenes en Ribadavia.

Comunican de Orense que ayer a las cuatro de la tarde descarriló el tren rápido de Orense a Vigo al entrar en agujas en la estación de Ribadavia.

El descarrilamiento fué debido al choque del último coche del tren rápido con un vagón del tren de mercancías que se encontraba parado.

Resultaron tres heridos, incluso la condesa Halcón de Sevilla que sufre erosiones en la frente y una herida cutánea en el tobillo derecho.

La línea quedó interceptada y detenido el tren correo de Madrid. En el rápido viajaba el director de los ferrocarriles de Medina del Campo a Zamora y Orense a Vigo don Antonio Massó.

El accidente fué motivado por la anchura que tenía el coche último del tren rápido que chocó al pasar próximo al mercancías. Uno de los heridos es el viajante don Jesús Cabana, de 38 años de edad.

Los restantes viajeros resultaron ilesos. Los heridos fueron curados de primera intención en Ribadavia, siendo despues trasladados al hospital de Orense.

El gobernador civil de Sevilla. Dicen de Orense que ha salido de Madrid el gobernador civil electo de Sevilla don José Puente Boqueiro.

Naufragios. Participan de Valencia que en Denia ha naufragado el vapor Aeropago ahogándose nueve tripulantes y dos niños.

La embarcación fué sorprendida por la galerna en el bajo de Androna. Los naufragos dieron extraordinarios gritos pidiendo auxilio pero por el estado de la mar no se le pudo prestar.

De Castellón también informan que en Sagunto naufragó la lancha Concha pereciendo ahogados dos tripulantes. SANCHEZ ORTIZ. *

Madrid 28 (3 t.) ULTIMA HORA

Alcance telefónico

La "Gaceta," La Gaceta publica una Real orden circular del ministerio de la Guerra declarando de texto un libro del capitán don Federico Medaldea.

—Por otra Real orden se nombra consejero del Instituto de Previsión a don Adolfo Builla. —También publica una disposición aprobando la distribución de las bonificaciones del Instituto Nacional a los imponentes de 1917.

—Asimismo aparece en la Gaceta una circular dirigida a los gobernadores civiles recomendándoles que se lleve a cabo el servicio de inspección de los mercados de trabajo.

La gripe. En Málaga. Telegrafían de Málaga que en el regimiento de Córdoba se han presentado varios casos de la epidemia gripal reinante.

En Antequera se propaga alarmantemente, habiendo ocurrido algunas defunciones. En Teruel.—Feria suspendida.

Noticias recibidas de Teruel dan cuenta de que la invasión gripal va aumentando extraordinariamente.

En vista del estado sanitario de la ciudad las autoridades han acordado suspender la celebración de la feria con el fin de evitar el contagio y la propagación de la enfermedad. Se han registrado algunas defunciones.

En Bilbao. La Junta provincial de Sanidad de Bilbao se reunió ayer acordando aplazar la inauguración del curso en todos los Centros docentes.

En la provincia se han clausurado ininidad de escuelas. En Salamanca. Dicen de Salamanca que, aunque con carácter benigno, continúa en aquella capital propagándose la epidemia gripal.

De algunos pueblos se reciben noticias manifestando que hay muchos enfermos algunos de los cuales se mueren por falta de asistencia, motivada por la enfermedad que ha invadido a los médicos.

En Orense. En la capital, según las noticias oficiales transmitidas por el gobernador, se extiende la epidemia.

Ayer falleció un enfermo. También en Ribadavia se propaga la enfermedad, habiendo algunos atacados en muy grave estado.

Por las subsistencias. De La Coruña informan que ayer la Federación Obrera y los sindicalistas celebraron un mitin para protestar de la carestía de las subsistencias.

Los oradores protestaron de la cooperación que el Gobierno presta a los acaparadores de artículos de primera necesidad, no llevando a cabo el impuesto sobre los beneficios extraordinarios.

El estado sanitario de Portugal.—Adoptando medidas. De Badajoz telegrafían diciendo que en Portugal y en la zona fronteriza española se agrava por momentos la situación sanitaria.

Las autoridades se han reunido acordando la adopción de severísimas medidas para prevenir la propagación de la epidemia reinante en la vecina República lusitana, pues se aproxima la fecha en que se esperan 16.000 trabajadores portugueses para ocuparse en las labores de descauje.

Siguen las detenciones en Lisboa. Comunican de Lisboa que la policía y la fuerza pública continúan practicando registros domiciliarios y realizando detenciones.

Anoche, a última hora, fué deteni-

do un conocido ingeniero a quien se le acusa de ser el jefe del movimiento revolucionario fracasado, para derribar al presidente Sidonio Paes.

De la guerra

El avance inglés. De Londres comunican que el mariscal sir Douglás Haig dice oficialmente que a las cinco y medía de la madrugada de ayer, los ingleses al sur del río Sensee realizaron satisfactorios progresos avanzando sus líneas y cogiendo ininidad de prisioneros a los alemanes.

SANCHEZ ORTIZ. Información mercantil. Zamora. Trigo, desde 83 reales las 94 libras. Harinas, de 63 a 70 pesetas los 100 kilos según clase.

Tendencia floja en los precios. Valladolid 27. Mercado del Canal.—300 han sido las entradas de trigo en este mercado del detall, siguiéndose pagando entre 88 reales las 94 libras = pesetas 56,87 los 100 kilos.

Mercado del Arco.—Las entradas de trigo en este mercado fueron hoy unas 150 fanegas. La encienda floja.

La cebada se cotiza de 58 reales fanega y las algarrobas a 85. Harina extra se vende a 70 y 71 pesetas los 100 kilos, primeras a 69 de todo pan a 66 y bajas a 52.

Harinas.—En esta plaza se cotizan hoy las distintas clases de harinas a los precios siguientes: Extras superiores, a 69 a 70. Primeras, buenas, a 68 a 69. Segundas o de todo pan, a 62 a 63.

Granos de pienso.—En los mercados de esta capital se pagan estos granos al detall a los precios siguientes: Benavente 27.

En este mercado se ha llegado a pagar hoy el trigo a 90 reales las 94 libras = pesetas 51,03 los 100 kilos. El centeno se cotiza a 81 reales fanega, cebada a 66, algarrobas y yeros a 84.

Las harinas extras se venden a 72 pesetas los 100 kilos, primeras buenas a 70, segundas o de todo pan a 68 Tercerillas a 44, comidillas a 32 y salvado de hoja a 33.

Nava del Rey 27. El trigo se cotiza sobre 84 reales las 94 libras = pesetas 49,14 los 100 kilos.

La cebada nueva se pagó a 56 reales fanega, y algarrobas a 80. Vino blanco a 26 reales cántaro y tinto a 20.

La harina superior se vende a 32 reales arroba, corriente a 30. Toro, 27

Sigue pagándose el trigo en este mercado a 89 reales las 94 libras = pesetas 51,45 los 100 kilos.

El centeno se cotiza a 74 reales las 90 libras, cebada a 57 las 70 y algarrobas a 66 fanega.

Vino de primera a 4,75 pesetas cántaro y de segunda a 4,25. Medina 27.

Las entradas fueron hoy unas 000 fanegas que se pagaron de 87 a 88 reales las 94 libras = pesetas 52,03 y 50,87 los 100 kilos.

Centeno, a 69 reales las 90 libras. Cebada, a 58 id. las 70 id. Avena, a 49 id. los 25 kilos.

Algarrobas, a 86 id las 94 libras. Imp. de Enrique Calamita.

Venta de vino.—Clase superior se vende en la calle del Riego número 17, a cinco pesetas diez céntimos los 16 litros.

ZOTAL

Desinfectante sin rival para la higiene. Empleado por Real orden.

JABON ZOTAL

Contra las enfermedades cutáneas. Venta: Perfumierías y Bazares. Camilo Tejera y Hermana, Sevilla. Proveedores de la Real Casa.

